
 

 

 

En una mesa de concertación se definirán acciones para recuperar 

ambientalmente al rio Sapuyes y la viabilidad del proyecto “Paz 

Verde”.    

 

San Juan de Pasto, 26 de enero de 2015 (PRENSA) Tras una reunión de 

más de cuatro horas, en la que participó el Gobernador de Nariño Raúl 

Delgado Guerrero, y en la que se expusieron las características técnicas 
del proyecto de distrito de riego “Paz Verde”, la comunidad de Sapuyes se 

declaró en acuerdo de instalar una mesa de diálogo y concertación, para 

identificar iniciativas y estrategias que permitan recuperar ambientalmente 

al río Sapuyes. 

 

Este acuerdo fue logrado en un evento público cumplido ayer en el teatro 

municipal de Sapuyes, en el que a la comunidad local, le fueron socializados 

los alcances del proyecto de distrito de riego “Paz Verde”, que busca 

beneficiar con agua para los cultivos de cerca de 1.500 familias de los 

municipios de Imués y Guaitarilla, que habitan sectores semi-desérticos. 

Este proyecto que fue aprobado en el Ocad Pacífico, tiene un costo total de 

$12 mil millones de pesos. 

 
En esta reunión y en la que los voceros de la comunidad, que hacen parte 

del comité pro-defensa del río Sapuyes, expresaron sus temores de que al 

permitir la ejecución de este proyecto se disminuya significativamente el 

caudal del río, y tras escuchar la explicación técnica del proyecto del propio 

mandatario regional, además de los argumentos de los voceros de la 

comunidad beneficiaria, el clima un tanto tenso al principio se disipó y se 

logró el acuerdo de comenzar un proceso de diálogo y concertación en una 

mesa, bajo la condición de suspender temporalmente los trabajos que ya se 

han iniciado en la bocatoma del distrito de riego. 

 

Esta mesa será instalada este viernes 30 de enero por el propio Gobernador 

de Nariño y de ella deberán hacer parte los voceros de la comunidad de 
Sapuyes, los alcaldes de Sapuyes, Túquerres, Imués y Guaitarilla, los 

personeros de los mismos municipios, el Concejo de Sapuyes, Corponariño, 

Cedenar y la Gobernación de Nariño.   

 

Al finalizar la jornada, Gobernador de Nariño agradeció a la comunidad de 

Sapuyes su generosidad, al no cerrarse al diálogo y al haber abierto como lo 

había pedido al principio “su corazón y su mente”, para pensar en las 



 

 

 

familias que en este momento no pueden desarrollar sus actividades 

agrícolas por falta de agua. 

 
 

En esta reunión estuvieron presentes el alcalde de Sapuyes, Jesús Mora; el 

alcalde Imúes, Efrén Yascual; el personero de Sapuyes, Leader Rodríguez; el 

asesor del Gobernador de Nariño, Mario Benavides; Concejales locales, 

voceros del comité pro-defensa del río Sapuyes, voceros de las familias 

beneficiarias y una gran cantidad de integrantes de la comunidad local. 

  

Vicepresidente Vargas Lleras se comprometió a desentrabar 

apertura para nueva Concesión: doble calzada Pasto-Rumichaca.    

  

En su visita a Pasto, el viernes anterior, el Vicepresidente de la República, 

Germán Vargas Lleras, anunció que antes de un mes, se dará apertura a la 
licitación para la Concesión vial de Cuarta Generación- 4G-  en doble calzada 

de la vía Pasto – Rumichaca. 

 

Vargas Lleras pidió al Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero y a 

las fuerzas vivas de la región que lo acompañen a una reunión esta semana 

con el Procurador General de la Nación, Alejandro Ordóñez, para reiterar 

al Jefe del Ministerio Público la importancia de un pronunciamiento de fondo 

y de manera inmediata de este Despacho, sobre el Acuerdo de terminación 

anticipada de la Concesión Devinar, requisito indispensable para aperturar la 

nueva Concesión 4G. 

  

“Una vez la Procuraduría emita concepto, este será trasladado al Tribunal de 

Arbitramento, ente facultado para aprobar el acuerdo entre la Agencia 
Nacional de Infraestructura y Devinar para así, dar por terminada de manera 

anticipada la actual Concesión, y de esa manera el 28 de febrero próximo 

firmaríamos la apertura de la Concesión 4G, en el acto de entrega del 

Acueducto Las Piedras, previsto para esta fecha. 

  

Uno de los anuncios mejor recibidos especialmente por la comunidad de 

Chachaguí, fue que tan pronto se defina el acuerdo para la terminación de la 

Concesión Devinar, se levantará inmediatamente el Peaje de Daza y este 

pasará al sector de Cano. 

  

El anuncio del Vicepresidente se dio en el marco de la firma el acta de inicio 

de obras por más de 25 mil millones de pesos para la remodelación del 



 

 

 

Aeropuerto Antonio Nariño, de Chachaguí que sirve a Pasto. 

  

Al acto asistieron el director de la Aerocivil, Gustavo Lenis y altos 
funcionarios de la ANI, el Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero, el 

alcalde de Pasto Harold Guerrero López, entre otros. 

El vicepresidente anunció igualmente que en el mes de febrero se terminan 

las obras del aeropuerto San Luis de Aldana que sirve a Ipiales, con 

inversiones superiores a los 50 mil millones de pesos. De la  misma manera, 

-anunció,- en este momento hay disponibles 40 mil millones de pesos para 
invertir en el aeropuerto de La Florida de Tumaco, pero advirtió que hace 

falta resolver temas prediales. 

El vicepresidente reiteró que ya fueron aprobados recursos de vigencias 

futuras para los proyectos de: Circunvalar al Galeras por $60 millones, $38 

mil millones para Cano – Mojarras y en Guaitarilla - Imués $ 20 mil millones 

adicionales. 

Todo esto sumado  los $203 mil millones para las obras contempladas en el 

eje de infraestructura del Contrato Plan Nariño, para esta vigencia.  

  

 


